

# BIOGRAFÍA



## ROSARIO HERMINIA ZAMBRANO BONILLA

Rosario Herminia Zambrano Bonilla es una médica ecuatoriana con una destacada trayectoria académica y profesional en el campo de la medicina, salud pública, epidemiología y docencia universitaria. Posee el título de Doctora en Medicina y Cirugía, junto con múltiples posgrados registrados en la SENESCYT, entre ellos las especialidades en Patología Clínica, Legislación Educativa, Epidemiología, Gerencia de Salud y la Maestría en Salud Pública. Su sólida formación académica se complementa con reconocimientos como el Accésit al Premio Contenta de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de Guayaquil.

Su vida profesional se ha caracterizado por ejercer funciones de alto nivel en instituciones de salud y educación superior. Ha sido Presidenta de la Asociación Médica Panamericana desde 2024, Directora de la Escuela de Medicina y de la Escuela de Graduados de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de Guayaquil, así como Directora Nacional, Jefa de Epidemiología y Coordinadora de Investigación y Docencia del Instituto Nacional de Higiene y Medicina Tropical Leopoldo Izquieta Pérez.

Su experiencia abarca también planificación institucional, desarrollo de proyectos, dirección de laboratorios y liderazgo técnico en hospitales y organismos nacionales.

La Dra. Zambrano ha ejercido por décadas una trayectoria académica ejemplar dentro de la Universidad de Guayaquil, donde inició como ayudante de cátedra en 1973 y llegó a ser Profesora Principal a tiempo completo de Histología, cargo que mantiene hasta la fecha. Ha participado activamente en unidades de investigación, comités técnicos y procesos de formación continua, contribuyendo de manera significativa al fortalecimiento de la educación médica. Su labor docente se ha complementado con diversas ponencias en congresos nacionales e internacionales, representando incluso al Ecuador ante organismos como OPS/OMS.

# BIOGRAFÍA



## ROSARIO HERMINIA ZAMBRANO BONILLA



Su compromiso con la investigación científica se evidencia en una extensa lista de publicaciones en revistas nacionales e internacionales. Sus trabajos abarcan temas como medicina tropical, epidemiología, enfermedades infecciosas, pediatría, salud pública y bioseguridad. Además, ha sido autora de manuales, textos académicos, reportes epidemiológicos y contribuciones que han fortalecido la producción científica del país, así como la actualización profesional de nuevas generaciones de médicos y especialistas.

A lo largo de su trayectoria, la Dra. Zambrano ha demostrado liderazgo, excelencia académica y una profunda vocación de servicio público. Su aporte a la salud del país abarca la docencia, la investigación, la gestión institucional y la práctica clínica, consolidándose como una referente en el ámbito médico y científico del Ecuador. Su carrera refleja más de cuatro décadas de dedicación, compromiso ético y contribución al fortalecimiento del sistema sanitario y académico nacional.